学校通信3月号

平成28年3月1日(火)

尼崎市立園田東小学校

尼崎市東園田町8丁目7番地 Tal 6491-9253 Fax 6491-9331



立つ鳥 跡を濁さず

校長 大石 温子

今年度も残すところ1ヶ月となり、学校では1年の振り返りと新年度の準備に取り組んでいます。

「立つ鳥 跡を濁さず」という言葉を特に感じる時期となりました。このことわざは、「立ち去る者は、その場所が、見苦しくないようにきれいに始末をしていくべきである。」というたとえです。子どもたちには今の学年の締めくくり(学習や生活)をしっかりと行い、次の学年へと引き継いでいってほしいです。

ある旅人が、長い旅を続けていた時でした。ふと道端の清水の湧き出ている木陰に来て、「ああ、疲れた。 おいしそうな水があるので一杯飲んで休んでいこう」と、その清水を手ですくって飲みました。そのうち 手持ちぶさたになったので、道端にあった石ころを拾って、その清水の湧き出ているところに投げ込んで は「ボン」「ボン」と音がするのを楽しんでいました。しかし、それにも飽きたので、その場で横になり あたりを見ていました。するとその時、清水のところに小さな鳥が一羽飛んできて止まったのです。

旅人は「おやっ」と思いながら見ていると、小鳥ものどが渇いたのでしょうか、小さいくちばしで、清水をうまそうに飲み始めました。旅人がはっとしたのはそのあとです。なんと小鳥は、水を飲み終わったかと思うと、今度は、そこに浮いていた木の葉っぱや、ごみくずなど、一つ一つをくちばしではさんでは取り除いているではありませんか。小鳥はしばらくその動作を繰り返した後、飛び去っていきました。

じっとその様子を眺めていた旅人は「なんと感心な小鳥だろう。おそらく、あまりに水がうまかったので、自分だけではもったいない、仲間がまたやってきたらこの水を飲むかもしれない。そうしたら、また同じように、おいしく飲んでもらおう、とでも思ったのかなあ」と思いました。そしてそこまで考えたとき、自分はさっき、この水を飲んだ後、石ころを投げて水を汚していたんだ、その行為は小鳥にさえも負けてしまっていたのだ、と思うと、自分がみじめに思えてならなかったのです。

そして、昔の人が言っていた「立つ鳥、跡を濁さず」という言葉の深い意味をつくづく かみしめると、急いで清水に投げ込んだ石を拾い上げ、ついでにあたりもきれいにしてその場 を去ったということです。



この話は、私たちに、終わり方や締めくくり方の大切なヒントを与えてくれています。<u>その場所と時、</u> そして人と別れ去っていくとき、奥ゆかしく慎ましい心遣いほど、大切なものはないと思います。

<u>その人らしさが最も発揮される時です。</u>昔から「終わりよければすべてよし」という言葉を聞きますが、 はじめがどんなによくても、終わり際がよくなければよかったとは言わないし、その人の立派さは終わり際 を見ればわかるといわれてきました。

あまっ子ジャンプチャレンジランキング 市内1位 園田東小学校 6年1組 記録 348回

さあ、園田東小の児童のみなさん、みなさんととともに全校で一所懸命作ってきた平成27年度小学校生活もあと18日となりました。全校一人一人が、お世話になった校舎、仲間、先生方、家族、お世話になったすべてのものに感謝し、行動で表し、慎ましい締めくくりの時としていきましょう。特に、お世話になった校舎ともお別れになります。最後は、今までお世話になったお礼と感謝の気持ちをこめて、みんなできれいにお掃除をして、校舎をぴかぴかにしましょう。18日(金)は引っ越しです。

" すくすく育ちました!園田東小学校の子どもたち "

昨年4月、26名の新1年生を迎え、平成27年度の園田東小学校の教育活動がスタートしました。教育目標「学びあい 伝えあい 育ち合う 心豊かなたくましい子どもの育成」を達成するために、「知をみがく 生活をただす 心を育てる 体をきたえる」をキーワードに、全教職員で教育活動を推進してきました。

この1年間、授業参観・懇談をはじめ、体育大会や音楽会、夏休み作品展、なかよし遠足、東小フェスティバル、マラソン大会、避難訓練等、様々な場面で頑張っている子どもたちの学習の様子や生活の様子を見て頂きました。子どもたちはいろいろな出来事や経験を積み重ね、この一年でたくましく、そして大きく成長を遂げました。保護者の皆様をはじめ、PTA、地域の見守り活動の方々やボランティアの方々等、たくさんの方々からのお力添えのお陰だと感謝しております。学校といたしましても、一人一人の子どもに「確かな学力」

や「規律ある生活習慣」をきちんと身につけさせる事が出来たか等については、しっかりと振り返り、平成28年度へとつなげていきたいと思っています。一年間、本校教育に対する温かいご理解とご支援を有り難うございました。また、温かい目で、学校通信にも目を通して頂き、本当に有り難うございました。



3月行事予定

- 1日(火)体重測定(4~6年)
- 3日(木)なかよし活動
- 4日(金)6年生を送る会(1)②
- 7日(月)学校朝会、卒業式練習開始
- 9日(水)お別れ遠足(6年生)
- 10日(木)児童集会(おおなわ大会)
- 11日(金)バイキング給食(6年生)
- 16日(水)地区児童集会⑤ 集団下校⑥
- 18日(金)給食最終日、新校舎へ児童引っ越し作業
- 22日(火)卒業式準備
- 23日(水)卒業証書授与式
- 25日(金)修了式① 年度末大掃除②
- 26日(土)春季休業日(~6日) 新校舎お披露目会・旧校舎見学会
- 27日(日)新校舎お披露目会・旧校舎見学会
- ※ 4月6日(水)新6年生登校日 8:30 ~
 - 4月7日(木)始業式

<生活目標>

感謝の気持ちをこめて、学校をきれいにしよう

" 5・6年 キャリア教育 "

2月23日(火)に体育館、家庭科室、図書室で、園田公民館と共催のキャリア教育を実施しました。尼崎市議会議員さんや警察署・消防署の方々等が講師として来られました。限られた時間でしたが、子どもたちは真剣に学習していました。「百聞は一見にしかず」





"3・4・5・6年 スイーツ特別授業

2月24日(水)に多目的室で、エーデルワイスの方々によるスイーツ特別授業がありました。パテシィエの思いや常に、大切にしていることも学習しました。



